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國立新竹高級工業職業學校 

106 學年度第二學期第二次午餐供應委員會議紀錄  

■時間：107 年 5 月 30 日(三)中午 12:10  

■地點：行政大樓二樓第一會議室 

■主席：李校長恆霖                       ■紀錄：莊宜蓁營養師 

■出席人員：如簽到表 

壹、主席致詞：(略) 

貳、工作報告： 

一、  本學年校園食品督導考核業務目前皆依規定每兩週執行一次，感謝午餐供應

會委員協助。 

二、  目前承包廠商蕓慶企業公司皆能依規定落實上網進行校園食材登錄作業，並

配合禁止使用基因改造生鮮食材及其初級加工品政策。 

三、  依據國教署 107 年 5 月 22 日臺教國署學字第 1070050581 號函轉知衛生福利

部（以下簡稱衛福部）函釋簡列如下: 

(一) 有關學校自設廚房辦理供餐者，自食品衛生安全管理之角度而言，仍屬

食安法第 3 條第 7 款規定之「食品業者」。 

(二) 針對食品業者設置衛生管理人員等規範之適用疑義，部分地方政府主張

可能增加行政作業負擔及人事費用。目前學校自設廚房尚無適用食安法

關於衛生管理人員設置或設置實驗室等規定，惟仍須遵守食品良好衛生

規範準則等通則性規定，以維持食品業者良好之衛生管理。 

(三) 部分地方政府主張學校機關如受處罰，恐導致勒令停止供餐等影響學生

權益情事。即使是行政機關依法並無不得處罰之理，故學校應針對校園

午餐自主加強管理，以維護其衛生安全。 

(四) 衛生福利部公告訂定「應置專門職業或技術證照人員之食品業者類別及

規模規定」，該公告規範應置技術證照人員之食品業者包含辦有商業登

記、公司登記或依工廠管理輔導法及其相關規定，須辦理工廠登記之團

膳承包之餐飲業、供應學校餐盒之餐飲業等，如有符合前述規範之業者，

需依相關規定辦理。 

四、  有關工作報告三所列事項，本校熱食部承包廠商蕓慶企業有限公司，目前皆

依規定具有工廠登記證等相關證明，且雖目前學校自設廚房尚無適用食安法



國立新竹高級工業職業學校  

- 2 -  106 學年度第二學期第 2 次午餐供應委員會  

關於衛生管理人員設置之規定，但廠商目前仍依食安法暨本校熱食部場地出

租規定，配置本校衛生管理人員 1 名，並額外配置營養師 2 名駐校服務本校

師生。 

五、  班會意見及回覆情形： 

週 數 班 級 建議事項或問題反映 回 覆 問 題 / 處 理 狀 況 

第 10 週 

綜二丙 

1.合作社第三、四節下課人

潮無法快速消化。 

2.特餐裝菜速度慢，容易塞

車。 

3.學生不喜歡訂餐是因為

無法選擇副菜，所以不喜

歡訂。 

1.本校熱食部場地確實無法

在短時間內快速消化人

潮，不耐久候的同學，請

盡量利用預訂方式訂餐。 

2.熱食部為了維護特餐麵食

口感，避免麵食泡太久會

過於軟爛，故必須現場裝

湯，請同學體諒備餐人員

的辛苦。 

職一甲 
便當飯太少，蕃茄炒蛋太

鹹。 

1.便當飯太少，可以立即向廚

務人員反應當場加飯；預

訂餐點者，也可以在訂餐

單上註記要求廠商加飯。 

2.菜餚口味太鹹，已轉知廚師

注意。 

室三甲 午餐供應量不足。 

目前午餐供應份量皆足夠本

校師生食用，若同學發現有不

足情形，請立即至學務處找營

養師反應，營養師會立即依合

約要求廠商補餐。 

第 11 週 

第 12 週 
綜一甲 

4/23 第 3 節下課於熱食部

購買白飯時，櫃台人員態度

惡劣，且購買時詢問三人的

說法皆不同，使消費者感到

困擾，以致無法達成師長交

辦之事項。 

經詢問熱食部，目前該公司為

避免結帳困擾，確實不提供自

助餐菜餚及白飯單點；白飯僅

供應給購餐的師生，訂餐或現

場購買便當若有飯量不足情

形者，也都已提供免費加飯服

務，請同學體諒。 

主席裁示: 

一、  飯量的需求每個人都不同，有關飯量太少的問題，如果是個人的反應，就針

對個別去處理，因為如果全面加飯導致學生吃不完，反而會增加廚餘量造成

浪費，這樣也不好。但是基於健康的考量，菜餚口味過鹹部分，就必須轉告

廚師改善。 
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二、  有關學生反應午餐供應量不足問題，請學務處要去求證了解，避免學生亂反

應。 

三、  請熱食部在健康的範圍內，多元化的提供菜餚種類供孩子的選擇，盡量去符

合學生的胃口、讓學生喜歡吃；當然學生如果有不當的要求及反應，我們也

可以判斷的出來，也可以去教育他們。 

四、  學生總是希望能在短時間取餐，最好不要排隊，所以在時間的分配上，大家

再集思廣益，看看有沒有甚麼方式可以縮短排隊的時間。 

參、 提案討論：﹙無﹚ 

肆、 臨時動議： 

一、  今日的 A 菜及高麗菜顏色太黃了!(家長代表楊麗花委員) 

二、  今日的豆干條口感不佳、有點硬。(家長代表孫李釧委員) 

【營養師回應】 

一、  廚師為了配合第三節下課的供餐，必須於 11點以前將菜餚準備好供廚工配膳，

可能是於 60℃的保溫配膳檯放置過久、溫度過高導致青菜變色，本案會再跟

廚師討論看看自助餐的青菜是否可以分兩次製作，以保持菜餚青翠的顏色。 

二、  豆干烹調口味部分，再轉知廚師注意。 

伍、 主席結論： 

不論學生反應的事項對錯與否，我們伙食供應該檢討的事項就要檢討，現在的孩

子對色香味的要求比過去來的高，所以我們對色香味的標準也要提高一些，希望

能把我們的供餐水準提升到跟外面的自助餐一樣好。 

陸、 散會：13:00 
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柒、照片紀錄 

  

主席致詞 工作報告 

  

會議進行情形 會議進行情形 

  

家長代表至熱食部了解供餐情形 家長代表至熱食部了解供餐情形 
 


